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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
17 марта Ветер юго-западный, 10-15 м/сек., 

порывы до 19-24 м/сек., мокрый 
снег, дождь, на дорогах сильная 
гололедица.

18 марта Ветер юго-западный, 7-12 м/сек.,
порывы до 17-22 м/сек., дождь,
мокрый снег, на дорогах
сильная гололедица.

Ветер юго-западный, 3-8 м/сек.,
местами дождь, мокрый снег, 
гололедица, туман, изморозь.
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Знатоки истории бизнеса
Сегодня, 16 марта, в Алтайском крае наградят луч-

ших знатоков истории российского предпринима-
тельства.

Участники регионального этапа, занявшие первые три 
места, будут награждены дипломами и ценными призами.

Победитель регионального этапа Елена Семенова из Ал-
тайского аграрного университета получит право представ-
лять край на всероссийском этапе олимпиады, который 
пройдет 28 марта этого года в Московском государственном 
университете имени М.В. Ломоносова, сообщили в управле-
нии Алтайского края по развитию предпринимательства 
и рыночной инфраструктуры.

В региональном этапе приняли участие 62 студента и аспи-
ранта вузов края. 

Евгений ШУМИЛОВ 

Барнаульский аэропорт
закупил спецтехнику

Теперь взлетную полосу аэропорта будет очищать 
новый современный шнекороторный снегоочиститель.

Также в парке спецтехники появилась новая специаль-
ная машина для промывки и очистки баков туалетных 
отсеков воздушных судов. А в ближайшее время появится 
и дорожная уборочная машина МКДУ-1 на базе автомоби-
ля КамАЗ.

Как пояснили «АП» в отделе маркетинга международ-
ного аэропорта Барнаул им. Германа Титова, новые маши-
ны появились в рамках программы по обновлению парка 
спецтехники.

Добавим, в феврале 2016 года авиапредприятие «Алтай» 
заняло первое место в России в категории международных 
аэропортов, перевозящих менее полумиллиона пассажи-
ров в год. 

Спортсмены катались
на воздушных змеях

В Барнауле прошли зрелищные соревнования по па-
русному спорту в классе «сноукайтинг» под названием 
«Сибирский Сусанин».

Сноукайтинг – это экстремальный зимний вид спорта, 
где лыжники или сноубордисты набирают скорость на 
трассе с помощью воздушного змея.

В гонке приняли участие кайтеры Алтайского края и 
гости из Новосибирска. Как рассказали «АП» организаторы, 
соревнования шли два дня. В первый было проведено сразу 
четыре старта с дистанциями от трех до 20 километров. Во 
второй день спортсмены вышли на старт марафона длиной 
80 километров, на преодоление которых отводилось пять 
часов, но лидерам старта удалось пройти дистанцию раньше 
отведенного времени.

Участникам на старте вручается точная карта местности 
с GPS-координатами каждой контрольной точки, проложить 
прямой курс от одной до другой просто невозможно, так 
как на пути встречаются многочисленные овраги, кусты, 
снежные переметы и деревья, а на контрольной точке рас-
полагается штырь с надетыми на него кольцами, именно 
их спортсмену нужно доставить на финиш, все они разного 
цвета, и если вдруг не будет хватать одного кольца, не важно, 
что спортсмен лидировал, его результат засчитан не будет.

По итогам всех проведенных гонок первое место занял 
барнаульский спортсмен Алексей Корчагин, немного ему 
уступил Степан Каличкин из Новосибирска, а почетное 
третье место еще у одного представителя Барнаула – Вла-
димира Синицина.

Все победители были награждены ценными призами, 
кубком и медалями, а остальные участники получили 
утешительные призы от организаторов и спонсоров со-
ревнований.

Наталья СОХАРЕВА

Высокий «Старт»

ВСТРЕЧА

В Алейске открылся 
современный спортив-
ный комплекс.

Новый спортивный объ-
ект построен по программе 
«80x80». Он обошелся в более 
чем 87 млн рублей. Его откры-
тие напрямую говорит о том, 
что, несмотря на финансовые 
сложности, масштабная гу-
бернаторская программа 
продолжает работать.

Сегодня Алейск имеет 
спортивную инфраструкту-
ру такого качества, которой 
не было за всю историю горо-
да. Недавно там полностью 
реконструировали стадион. 
Футболисты получили воз-
можность тренироваться на 
поле с искусственным покры-
тием. Теперь в совершенно 
других условиях начинают 
заниматься воспитанники 
местной ДЮСШ. Спортивный 
комплекс «Старт» располагает 
несколькими залами: основ-
ным, тренажерным, есть залы 
для борьбы и игры в настоль-
ный теннис, помещение для 
занятий аэробикой. Также об-
устроены раздевалки с душе-
выми кабинами и обособлен-
ными кабинками с санузлом 
и душевой для инвалидов.

Весь процесс – спортив-
ный, оздоровительный 
– будет сопровождаться не-
обходимым медицинским 
наблюдением. Кроме того, в 
«Старте» предусмотрен тре-
нажерный зал для занятий 
адаптивной физкультурой. В 
ближайшее время приступят 
к обучению тренеров, чтобы 
они в дальнейшем смогли за-
ниматься с детьми, имеющи-
ми проблемы со здоровьем.

– Скоро нашей ДЮСШ ис-
полнится сорок лет, – расска-
зывает ее директор Геннадий 
Турчинов. – И на протяжении 
всего этого времени мы бази-
ровались в разных помещени-
ях. Честно говоря, до сих пор 
с трудом верится, что теперь 
занимаемся в таких условиях. 
Волейболисты пришли трени-
роваться в новый зал одними 
из первых. При подготовке к 
первенству края предложил 
им часть тренировок продол-
жить в старом здании – так 
никто не захотел! Ребята уже 
почувствовали разницу. Мы 
очень довольны.

Ежедневно в «Старте» за-
нимаются около 300 человек. 
Планируется проводить сорев-
нования по баскетболу, волей-
болу, мини-футболу, дзюдо и 
самбо, а также учебно-трени-
ровочные и оздоровительные 

занятия, в том числе для ин-
валидов и маломобильных 
групп населения по общей 
физической подготовке, аэ-
робике, настольному теннису.

В одном из залов хрупкие 
девчонки с завидным упор-
ством борются друг с другом. 
Это идет тренировка по дзю-
до. Спортсменки осваивают 
новое покрытие и очень им 
довольны. 15-летняя Галина 
Калманова занимается этим 
видом спорта два года, она 
рассказывает:

– Вообще-то, целых восемь 
лет я увлекалась хореогра-

фией, а потом резко решила 
сменить вид деятельности. 
Стало просто интересно 
попробовать что-то новое. 
Синяки и ссадины, конеч-
но, бывают. Но я влюблена 
в дзюдо. Тем более сейчас 
условия совершенно другие. 
В нашем старом здании зал 
был намного меньше, места 
просто не хватало. А группа у 
нас большая, можно сказать, 
что мы падали друг на друга. 
Здесь же все очень функцио-
нально, удобно для нас.

По словам губернатора, в 
регионе научились строить 

объекты быстро, что важно 
с точки зрения эффективно-
сти бюджетных вложений. 
Но возводят здания еще и до-

бротно. Это необходимо, ведь 
значительная часть террито-
рии Алтайского края сложна 
с точки зрения сейсмических 
требований. В регионе уже 
есть свой, алтайский стан-
дарт качества. Он заключа-
ется в оптимальном соотно-
шении цены и качества. То 
есть объект должен отвечать, 
кроме всего прочего, опреде-
ленным эстетическим крите-
риям. Никаких скидок для 
строителей, возводящих зда-
ние в сельской местности или 
небольшом городе, быть не 
может. В селах строят так же 
качественно, как и в краевом 
центре или наших туристи-
ческих зонах, известных во 
всем мире.

– Программа «80x80» жи-
вет, реализуется, никто ее 
не отменял, – подчеркнул 

Александр Карлин. – Соглас-
но ей мы должны построить 
80 крупных социально зна-
чимых объектов. Сегодня 14 
из них уже введены в эксплу-
атацию. Реальная работа на 
разных этапах продолжается 
на 63 объектах. За годы рабо-
ты программы на ее реали-
зацию из бюджетов разных 
уровней направлено около 4 
млрд рублей. В сложном по 
бюджетным условиям 2016 
году на старте предусмотре-
но более полумиллиарда
рублей.

Открытие спортивного 
комплекса «Старт» – прямое 
доказательство, что програм-
ма «80x80» развивается и кра-
евые власти ориентируются 
на то, что все ее параметры 
будут выполнены.

Кристина ЛИВЕР

Святая обязанность
Председатель Алтай-
ского краевого Законо-
дательного Собрания 
Иван Лоор встретился 
с жителями села Ло-
говского Первомай-
ского района, в жиз-
ни которых Великая 
Отечественная война 
имела особое значение.

Григорию Федоровичу Ря-
бову 11 марта исполнилось 
90 лет. На войну он попал 
практически сразу после 
школы. Автоматчик-десант-
ник, воевал на 2-м Прибал-
тийском фронте, дважды 
был ранен. На груди медаль 
«За победу над Германией в 
Великой Отечественной вой-
не 1941-1945 гг.», орден Оте-
чественной войны второй 
степени, юбилейные медали.

Фронтовик родился в Тю-
менской области, но во время 
войны родители Григория Ря-
бова переехали в Алтайский 
край, поэтому в 1948 году он 
приезжает к ним в Троицкий 
район и устраивается работать 
на железную дорогу. Там же он 
познакомился со своей буду-
щей женой. После перевода 
на станцию Алтайская Гри-
горий перевез семью в Перво-
майский район. На железной 
дороге он отработал 24 года.

Пока Рябов принимает 
поздравления, мы узнаем, 
какой он – юбиляр – у его 
снохи Екатерины.

– Он очень добрый че-
ловек, веселый, старается 
всегда пошутить, невзгоды 
переносит стойко. Хотя, ко-
нечно, здоровье у него уже не 
очень, ведь много пришлось 
пережить. Но он не сломался. 

Очень радует, что за внучку 
и правнучку всегда горой. 
Мы постоянно собираемся 
23 февраля, 8 марта, 11 марта 
на его день рождения, ведь 
это так важно, – говорит она.

Важность такого внима-
ния к старикам понимают 
и в АКЗС, именно поэтому 
таких людей Иван Лоор по-
здравляет не только в пред-
дверии Дня Победы.

– Я всегда говорил, что о 
ветеранах и участниках Ве-
ликой Отечественной войны 
надо помнить не только 9 Мая,  
в течение всего года необходи-
мо встречаться, спрашивать, 
в чем они нуждаются, оказы-
вать поддержку. Сегодняшняя 
встреча – старт, с которого мы 
начали поздравление ветера-
нов в 2016 году. К сожалению, с 
каждым годом их становится 
все меньше. Сегодня участни-

ков Великой Отечественной 
войны около 2,5 тысячи. Это 
только полпроцента от при-
званных на фронт из Алтай-
ского края, поэтому я считаю, 

что святая обязанность не 
только власти, но и общества 
не обделять вниманием тех, 
кому мы обязаны мирной 
жизнью, – говорит он.

Анастасия Елисеевна Люб-
ченко на фронте не была, она 
– труженица тыла. Однако, по 
её словам, война для нее не 

кончилась до сих пор. Тогда, 
в 41-м, на фронт ушли все че-
тыре брата, а затем и отец. 
А для 14-летней девчонки и 
ее мамы каждый день стал 

испытанием и физическим, 
и моральным. Братья после 
вернулись, но с ранениями, 
все они рано умерли, а отец 
пришел с фронта без руки. 13 
двоюродных братьев с фронта 
не дождалась.

– Сразу после войны слу-
жил сын в Германии. Внук 

прошел Нагорный Карабах, 
потом провожала в армию и 
остальных. Армия не война, 
но всегда есть горячие точки, 
и я очень боюсь, что туда по-
падет кто-то еще. Я стольких 
потеряла, что сама мысль об 
этом невыносима, – расска-
зывает Анастасия Елисеевна.

Несмотря ни на что, жен-
щина остается неисправимой 
оптимисткой. Поет и играет 
на гитаре, читает стихи на не-
мецком языке. Все это не слу-
чайно, ведь двадцать лет она 
руководила работой сельского 
совета ветеранов, была участ-
ницей фольклорной группы. 
Но самым главным достиже-
нием Анастасия Елисеевна 
называет свою семью, кото-
рая насчитывает троих детей, 
пятерых внуков, 13 правнуков 
и двух праправнуков.

Анна БОДАГОВА
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«Старт» обошелся в более чем 87 млн рублей.

Спортсменка Галина Калманова довольна
условиями тренировок.

В день открытия «Старта» там проходило первенство Алтайского края по волейболу 
среди юношей 2002-2003 годов рождения.

Губернатор Александр Карлин отметил, что в регионе 
научились строить объекты быстро и добротно.

В новом спорткомплексе 
предусмотрен балкон

для зрителей. ПОДПИСКА‐2016
Уважаемые читатели!П    2  2016 . 

Во всех отделениях связи в марте проходит подписка 
на наше издание. Только до конца марта цены на

подписку остаются на уровне 2015 года.

Индекс 50300 (без официальных документов)
на 1 месяц  - 71,66 руб.,  на 6 месяцев - 429,96 руб.

Индекс 50303 (с официальными документами) 
на 1 месяц  - 125,04 руб.,  на 6 месяцев - 750,24 руб. 

Успевайте оформить подписку по выгодной цене!
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ГОРЯЧАЯ ТЕМА
Бомбилы вне закона

Клоос, Хипп и Бруннер едут на Алтай

14 марта в Барнауле про-
шел рейд по выявлению не-
легальных перевозчиков, 
организованный ГУ МВД 
России по Алтайскому краю 
и Главстроем Алтайского 
края. В нем приняли уча-
стие представители СМИ.Р  

В последние несколько лет ме-
роприятия по пресечению дея-
тельности нелегальных таксистов 
стали традиционными. Все пото-
му, что армия таксистов-нелегалов 
растет. В 2015 году выявлено 500 
человек, таксующих без разреши-
тельных документов. Каждый раз 
во время рейда ГИБДД попадается 
около 20 – 25 правонарушителей, 
половину из которых штрафуют 
за нарушение правил дорожного 
движения, а половину отправля-
ют на административные комис-
сии в муниципалитеты. При этом 
штрафы физических лиц варьиру-
ются от 500 до 5000 рублей, юри-
дических – до 500 тысяч. Особо 
злостных нарушителей лишают 
разрешения на извоз пассажиров.

Наш микроавтобус припар-
ковался в одном из самых рыб-
ных мест на подъезде к двум 
вокзалам – железнодорожному 
и авто – около площади Победы. 
На противоположной стороне 
дороги, у ларьков, в линию вы-
строились такси, три «Максима», 
остальные без опознавательных 
знаков, просто с шашечками на 
крыше. Погода выдалась в этот 
день ветреная, по-весеннему, 
можно сказать, продувная, так 
что работы у всех хоть отбавляй.

Таксисты – народ наблюдатель-
ный и предприимчивый, после 
того как мы все вынырнули из 
микроавтобуса с камерами и 
фотоаппаратами да еще стали 
брать комментарий у сотрудника 
ГИБДД, быстренько с этого места 
улетучились. Но улова и без них 
хватило, первым попался «Мак-
сим», у таксиста не оказалось све-
дений о перевозчике на лобовом 
стекле. Теперь его ждет штраф. 
Тормозили перевозчиков и из 
служб такси «Комфорт», «Город» 
и других крупных фирм, крупных 
нарушений не было, но мелких 
хватало.Г  

Нарушители с нами говорить 
отказывались – и так на штраф 
налетели, тут еще ненужная попу-
лярность, а вот законопослушные 
таксисты отвечали на вопросы 
терпеливо, обстоятельно, несмо-

тря на промозглый ветер и план 
по пассажирам, который они 
должны сделать за день.

Анатолий Даньков из службы 
такси «Комфорт» таксует с 1990-х и 
по выручке в те времена скучает:

– Сейчас с заработком тяжело, 
пассажиров мало, конкуренты 
поджимают. В 90-е больше мож-
но было заработать. Зато сейчас 
многое делается по безопасности 
пассажироперевозок, да и водите-
ли стали серьезнее относиться к 
правилам дорожного движения.

– А как насчет безопасности 
водителя? Что вы предприни-
маете, если клиент буйный 
попался?

– Стараюсь его не провоциро-
вать, по возможности убедить в 
том, чтобы вел себя прилично. 
Ну а если уж совсем из ряда вон, 
сообщаю быстро по рации, все, 
кто рядом со мной, подъезжают, 
помогают его утихомирить, вы-
садить, иногда и полицию при-
ходится подключать.

– У вас есть черный список 
номеров, вызов по которым 
несколько раз оказывался пу-
стым или владелец телефона 
буйный?

– Может, у кого и есть, а мы уже 
ориентируемся по адресам, знаем 
все злачные места в городе. Как 
правило, это кафе-забегаловки, 
работающие до утра.

– А как наказывают водителя 
за грубость с пассажирами?

– Если пассажир сообщает о 

происшедшем диспетчеру, во-
дителя наказывают, если жалоб 
много, могут и уволить.

– Если таксист в аварию по-
пал, а второй водитель скрыл-
ся с места ДТП, вы быстрее 
сотрудников ГИБДД наруши-
теля поймать можете...

– Конечно, по рации ребятам 
передаем, кто такую машину 
заметит, ведет до момента, пока 
сотрудники ГИБДД не подъедут. 
Мало ли, как себя сбежавший во-
дитель поведет, может ведь и еще 
ДТП устроить.

– А сотрудники ГИБДД к вам 
обращаются за помощью, если 
ищут совершившего ДТП?

– Да, мы же глаза города, посто-
янно настороже, если диспетчер 
сообщает, что машина в розыске, 
таксисты помогают.Т     

С нами в рейде старший госин-
спектор отделения технического 
надзора ОГИБДД УМВД России г. 
Барнаула Максим Сердцев. Он 
рассказал нам о том, с какими 
случаями правонарушений так-
систов приходится сталкиваться 
на дорогах:

– Большинство нелегальных 
перевозчиков, которые раньше 
стояли и у крупных торговых 
центров, сейчас имеют разреше-

ние на работу таксистами. Оно 
стоит недорого, поэтому с этим 
проблем никаких нет. Они за-
ключаются в другом: таксистам 
перед выездом в рейс нужно про-
ходить медосмотр и техосмотр 
транспортного средства, проще 
говоря, сделать соответствующие 
отметки медика и механика в пу-
тевом листе. В крупных фирмах 
эта работа поставлена неплохо, 
а вот одиночкам приходится 
обращаться в соответствующие 
инстанции в частном порядке.

Внешне большинство такси 
правильно оформлены, и трудно 
понять, легальные они или нет. 
Но при нарушении ими правил 
дорожного движения сотрудники 
ГИБДД проверяют всю необходи-
мую документацию, смотрят пу-
тевой лист, полис ОСАГО, наличие 
техосмотра.

– Какие самые часто повто-
ряющиеся нарушения так-
систов?

– В основном это проезд пере-
крестков на красный свет, нару-
шение правил очередности про-
езда, несоблюдение требований 
дорожных знаков. Все это проис-
ходит из-за спешки, когда води-
тель такси торопится к клиенту.

– Скажите, а бомбилы-оди-
ночки еще не канули в Лету?

– Потихоньку они уходят с рын-
ка, их практически не осталось, 
в основном все работают в круп-
ных фирмах. Уровень правовой 
грамотности населения растет, 
и оно предпочитает вызывать 
такси, а не ловить их на улице, 
чтобы обезопасить себя и своих 
близких.

Как сообщил начальник отде-
ла транспорта Главстроя Алтай-
ского края Владимир Струцкий, 
на территории региона ведется 
постоянная профилактическая 
работа по выявлению деятельно-
сти нелегальных перевозчиков:

– На сегодняшний момент 
разрешение на работу имеют 
8,5 тысячи таксистов. Оно стоит 
всего 350 рублей, небольшая цена 
позволила вывести таксистов 
из тени. Теперь остается наве-
сти порядок в их работе, чтобы 
жители края, воспользовавшись 
услугами такси, чувствовали себя 
в безопасности. Также есть под-
вижки и в законодательстве. В 
Госдуме рассматривается закон 
№ 69-ФЗ, в котором будет введено 
понятие диспетчерской службы, 
а также ужесточены штрафы так-
систам-нелегалам.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
фото предоставлено 

пресс-службой Главстроя

План по климату
В Алтайском крае внедряется 
Стандарт развития конку-
ренции. Этот вопрос рассма-
тривался в числе основных на 
заседании экспертного совета 
по улучшению инвестиционного 
климата в регионе.

Первое в текущем году заседание 
экспертного совета провел губернатор 
края Александр Карлин. Он отметил, 
что, несмотря на сложившуюся эконо-
мическую ситуацию в стране и огра-
ниченные бюджетные возможности 
региона, в Алтайском крае продолжа-
ется реализация комплекса системных 
мер, предусматривающих рациональное 
использование инвестиционного по-
тенциала и совершенствование инве-
стиционного климата.

В 2015 году более 4,6 тысячи предста-
вителей бизнеса смогли воспользоваться 
прямой государственной финансовой 
поддержкой, объем которой составил 
почти 5 млрд рублей. Была продолжена 
работа по регламентации деятельности, 
направленной на сокращение количе-
ства административных процедур, со-
вокупного времени их прохождения, 
снижения расходов при реализации 
инвестиционных проектов.

Так, в сравнении с 2014 годом для по-
лучения разрешения на строительство 
одного объекта количество процедур 
сократилось на 15, а количество дней 
на 190 и составило 15 и 130 дней соот-
ветственно. Предельный срок подклю-
чения потребителей к энергетической 
инфраструктуре (до 150 кВт) снизился 
на 45 и составил 135 дней.

– Конкуренция является одним из 
базовых элементов экономики, развитие 
которой становится важным направле-
нием создания благоприятной предпри-
нимательской и инвестиционной среды, 
– подчеркнул губернатор. – Системная 
работа по развитию конкуренции в ре-
гионе началась в 2010 году с принятием 
соответствующей краевой программы, 
которая способствовала увеличению 
количества малых предприятий, их 
инвестиционной привлекательности 
и росту налоговой базы.

Объем инвестиций в основной ка-
питал таких предприятий за 2010-2013 
годы вырос почти в два раза. За время 
действия программы количество кон-
трактов, заключенных с субъектами 
малого предпринимательства для 
обеспечения государственных нужд, 
увеличилось практически в три раза.

По словам губернатора, в условиях 
глобального финансово-экономического 
кризиса активизация работы по внедре-
нию Стандарта развития конкуренции 
приобретает большую актуальность. 
Участникам совета был предложен на 
рассмотрение план мероприятий по 
содействию развитию конкуренции 
на рынках товаров, работ и услуг Ал-
тайского края.

– Внедрение Стандарта развития кон-

куренции является своевременным 
и обоснованным. Особое внимание 
необходимо уделить развитию кон-
куренции в социальной сфере. Наша 
главная задача – совместными усилиями 
создавать комфортные условия для тех, 
кто стремится побеждать в честной кон-
курентной борьбе, кто ищет и находит 
новые пути решения существующих 
проблем и кто искренне заинтересован в 
дальнейшем развитии региона, – сказал 
Александр Карлин.

Заместитель губернатора, начальник 
Главного управления экономики и ин-
вестиций Николай Чиняков сообщил, 
что все требования, необходимые для 
внедрения Стандарта развития конку-
ренции, были тщательно проработаны. 
Осуществлен мониторинг состояния и 
развития конкуренции, подготовлены 
проект перечня приоритетных и соци-
ально значимых рынков для содействия 
развитию конкуренции, проект плана 
мероприятий по содействию развитию 
конкуренции на рынках товаров, работ 
и услуг Алтайского края.

В ходе мониторинга было проанке-
тировано более пяти тысяч жителей 
края во всех муниципалитетах и почти 
полторы тысячи представителей биз-
нес-сообщества. Эти данные позволили 
провести анализ состояния конкурент-
ной среды в регионе, наличия админи-

стративных и других барьеров, дать 
оценку удовлетворенности качеством 
товаров, работ и услуг потребителями, 
выделить приоритетные рынки и ос-
новные мероприятия, направленные 
на развитие конкуренции и т. д.

– В «дорожную карту» вошло около 50 
мероприятий по развитию конкуренции 
на приоритетных и социально значимых 
рынках и более 20 общесистемных меро-
приятий, – отметил Николай Чиняков. 
– В том числе они направлены на опти-
мизацию процедур государственных и 
муниципальных закупок, устранение 
избыточного государственного и муни-
ципального регулирования. Реализация 
мероприятий «дорожной карты» поло-
жительно скажется на развитии конку-
рентной среды в регионе и обеспечит 
достижение целевых показателей. В 
план ежегодно будут вноситься измене-
ния с учетом результатов проводимого 
мониторинга рынков.

Вадим КУЛЕШОВ

ПРИОРИТЕТЫ

КОНТАКТЫ
Музыкальное 
путешествие

Вчера, 15 марта, в АлтГУ с концертной программой выступил 
известный скрипач-импровизатор Степан Мезенцев.

Композитор, аранжировщик лауреат международных конкурсов 
Степан Мезенцев представил в концертном зале вуза новый альбом 
«Акустика». Музыкант записал его в содружестве с талантливым эстрад-
но-джазовым гитаристом Петром Малановым. Зрители окунулись в 
уникальное акустическое путешествие по странам и континентам. 
Напарники отличились и своим тонким юмором, что сегодня в ис-
полнительском искусстве встречается редко. Барнаульцы остались 
довольны концертом и снова ждут артистов в гости.

«Офицерам» посвящается
Завтра, 17 марта, в Краевом дворце молодёжи состоится патри-

отический киноурок.
Киноурок «Есть такая профессия – Родину защищать» посвящен 

45-летию легендарного советского фильма «Офицеры» и Году россий-
ского кино. После просмотра знаменитой картины зрители ответят 
на вопрос: «Что такое патриотизм?» Организаторы приглашают поу-
частвовать в мероприятии барнаульских школьников. Начало - в 13 
часов в актовом зале Краевого дворца молодёжи.

Дополнительную информацию можно получить по телефону 
(8 385 2) 55-94-87.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Хоккеисты «Алтайлеса» 
взяли «бронзу»

На чемпионате края по хоккею сезона 2015/16 «бронзу» второй год 
подряд взяла команда «Бобровский лесокомбинат» из Первомайско-
го района. Новички краевого хоккейного первенства подтвердили 
звание одних из сильнейших.

«Будем тренироваться, нельзя давать себе поблажек, расслаблять-
ся», – сказал капитан команды, главный инженер Бобровского лесо-
комбината Илья Кофанов.

Нападающий лесных хоккеистов Денис Шубин, он же исполни-
тельный директор Бобровского лесокомбината, отметил:

– Мы упорно шли к этой цели. На протяжении трех лет усиленно 
развиваем хоккей в селе Бобровка. И вот наше достижение – участие 
в финале. Считаю, это большой успех.

В Бобровке хоккей стал любимым зимним видом спорта. Там по-
строена открытая хоккейная коробка, которая привлекает внимание 
молодёжи. Под руководством одного из игроков, мастера леса Дмитрия 
Шклярука, тренируется и сборная школьников.

По материалам пресс-службы «Алтайлес» подготовила
 Людмила ИЗВЕКОВА

КРАТКО
В середине февраля нынешнего года в Нюрнберге (Герма-
ния) прошла уже традиционная выставка органических 
продуктов BioFach+Vivaness. В этом году в ней приняли 
участие более двух с половиной тысяч экспонентов из 
77 стран мира. Руководителем российской делегации на 
этой выставке был алтайский сенатор Сергей Белоусов. 

Во время недавней встречи с 
Сергеем Владимировичем жур-
налист «АП» попросил его расска-
зать о встречах с представителями 
власти и сельскохозяйственного 
бизнеса Германии, состоявшихся 
в Нюрнберге. Вторая часть беседы 
с Сергеем Белоусовым была посвя-
щена его деятельности как заме-
стителя председателя комиссии 
Парламентского Собрания Россия 
– Беларусь по вопросам экономики, 
природопользования и ликвидации 
последствий аварий.С    

– На всех без исключения встре-
чах, которые состоялись в рамках 
выставки в Нюрнберге, всеми участ-
никами немецкой стороны, будь то 
ученые, аграрники, руководители и 
владельцы крупнейших компаний 
и мировых брендов, высказывались 
слова сожаления о ныне действу-
ющей санкционной блокаде в от-
ношении России, – говорит Сергей 
Белоусов.– Это и неудивительно. 
Германия от антироссийских санк-
ций потеряла больше,  чем кто бы 
то ни был в западной коалиции. 
Это приблизительно 30 миллиар-
дов евро и 500 тысяч рабочих мест.

В то же время у меня после всех 
встреч в Нюрнберге появилась 
уверенность в том, что немецкий 
аграрный бизнес не просто ждёт 
скорейшей отмены санкций,  но и 

прилагает значительные усилия для 
выстраивания новых партнёрских 
связей, которые будут реализованы 
после их ликвидации.

– Что это были за встречи и 
к каким практическим резуль-
татам они привели?

– Одной из первых была встреча 
с руководителем компании HiPP 
Штефаном Хиппом. Эта компания 
выпускает широкий ассортимент 
продуктов детского питания: мо-
лочные гипоаллергенные смеси, 
чайные напитки, соки, овощные, 
мясные, мясо-овощные и фрукто-
вые пюре, каши, печенье. Главный 
секрет высочайшего качества и 
абсолютной безопасности этой 
продукции – экологически чистые 
злаки, овощи, фрукты, мясо и мо-
локо. Каждая баночка с детским 
питанием HiPP подвергается 260 
контрольным проверкам на всех 
стадиях производства.

Штефан Хипп собирается по-
сетить Алтай осенью нынешнего 
года и в ходе этой поездки познако-
миться с перспективами ведения 
органического хозяйства в нашем 
регионе и налаживания партнёр-
ских отношений с местными произ-
водителями сельскохозяйственной 
продукции.

Была также достигнута дого-
ворённость о приезде в Алтайский 
край заместителя министра продо-
вольствия и сельского хозяйства 
ФРГ Роберта Клооса. Он намерен 

посетить наш регион во второй 
декаде мая 2016 года.

Имеет намерение посетить в 
нынешнем году Алтай и министр 
крупнейшего в Европе аграрного 
региона – Баварии Гельмут Бруннер. 
Эта немецкая земля напоминает 
наш край тем, что там 60% населе-
ния живет в сельской местности, 
при этом в сельском хозяйстве за-
нят каждый седьмой работающий 
человек.

По сути, расширять сотрудни-
чество с Россией готовы во всех от-
раслях сельского хозяйства Герма-
нии. Это в равной степени касается 
сотрудничества в лесной отрасли, 
органическом сельском хозяйстве и 
в области подготовки и переподго-
товки специалистов. Так, на встрече 
с президентом Германского совета 
лесного хозяйства Георгом Ширмбе-
ком было получено подтверждение 
ранее достигнутой договорённости 
о визите в Германию группы ал-
тайских студентов-лесоводов для 
ознакомления с европейскими 
технологиями переработки леса.

В   
– Приходилось читать, что в 
2015 году товарооборот меж-
ду Россией и Беларусью резко 
сократился: наши поставки 
более чем на 20%, а импорт 
белорусских товаров в Россию 
и того выше – более чем на 
30%. Значит ли это, что наши 
экономические отношения в 
значительной степени свора-
чиваются?
– Отнюдь нет. Дело в том, что на 

фоне падения стоимостного объема 
экспорта количественные показате-
ли российских поставок в Беларусь 
по многим позициям выросли. И 
это характеризует качественный 
уровень взаимоотношений между 
странами более объективно. Это 
результат участия России и Белару-
си в интеграционных процессах,  в 
том числе через такие организации 
международного сотрудничества, 
как ЕАЭС, СНГ, Таможенный союз, 
ОДКБ. Эти организации свое влия-
ние в мире динамично наращива-
ют, и экономические проблемы, 
возникающие по причине тех или 
иных мировых тенденций, в их 
рамках решаются в более мягком 
режиме.

Что касается экологического 
сельского хозяйства, то наш опыт 
в этой области однозначно будет 
предложен белорусским коллегам. 
С учетом высокого уровня сельского 
хозяйства Беларуси и ее сельхозпе-
реработки объединение усилий 
России и Беларуси в этом плане 
имеет самые хорошие перспективы.

Сотрудничество Беларуси имен-
но с Алтайским краем поступатель-
но развивается с 2009 года, когда 
были определены направления, 

выгодные как Республике Беларусь, 
так и нашему региону, и я уверен, 
что дальнейшее взаимодействие 
будет столь же эффективным.

Летом прошлого года в Барнау-
ле состоялось четвертое заседание 
двусторонней комиссии по коор-
динации сотрудничества между 
Алтайским краем и Республикой 
Беларусь. Белорусской делегацией 
руководил первый заместитель ми-
нистра иностранных дел Республи-
ки Беларусь Александр Михневич, 
который отметил, что Алтайский 
край – это тот регион, где никаких 
провалов в сложившемся сотруд-
ничестве нет. Белорусы остались 
удовлетворены качеством выпу-
скаемой продукции на наших пред-
приятиях, осуществляющих сборку 
сельхозтехники с использованием 
машинокомплектов белорусско-
го производства. Во время визита 
Александр Михневич отметил, что 
в Беларуси выпускается вся техно-
логическая сельскохозяйственная 
цепочка, а не только отдельные 
узлы или машины и республика 
заинтересована в локализации 
производства на рынке Алтайского 
края. Создание сборочных произ-
водств или других форм сотрудни-
чества даст нашему региону новые 
рабочие места.

В конце мая нынешнего года в 
нашем крае состоится выездное 
заседание комиссии Парламент-
ского Собрания Россия – Беларусь 
по вопросам экономики, приро-
допользования и ликвидации по-
следствий аварий. Такое решение 
было принято в связи с активной 
работой в нашем регионе в плане 
сохранения экологии и грамот-
ного использования природной 
среды.

Константин СОМОВ

Д  -
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СПРАВКА
Выдержки из Правил перевозки пассажиров в такси:
– лицам, занимающимся перевозкой пассажиров и багажа 
легковым такси, необходимо иметь разрешение на каждое 
транспортное средство;
– на боковых поверхностях автомобиля размещается цве-
тографическая схема в виде композиции из квадратов кон-
трастных цветов, расположенных в шахматном порядке, 
также на крыше такси должен присутствовать опознава-
тельный оранжевый фонарь, а в салоне информация о во-
дителе, тарифах на проезд и разрешение на осуществление 
деятельности по перевозке пассажиров и багажа;
– стаж водителя должен составлять не менее 3 лет, обяза-
тельно наличие путевого листа с отметками медицинского 
работника и механика.

Сергей Белоусов: «Расширять 
сотрудничество с Россией 
готовы во всех отраслях 

сельского хозяйства Германии».

Инспекторы ГИБДД за один рейд выявляют более 20 нарушений.
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А
Сдаю
Кооперативный гараж в г. Барнауле 

на Павловском тракте, 1-б (1 этаж, свет, 
яма, охрана, на длительный срок). Тел. 
8-962-810-6025.

Дом в г. Барнауле (район Телецентра, 
теплый, благоустроенный, централь-
ное отопление, меблированный, сто-
янка для а/м) для семейной пары. Тел. 
8-903-995-5279.

П
Квартиры
2-комн. в г. Барнауле, пр. Социалисти-

ческий, 130 (кирп., 4/5, перепланировка 
в 3-комнатную, узаконена, пластиковые 
окна, новые радиаторы, канализация, 
потолки – 3,20 см, в хорошем состоянии, 
чистая продажа, без посредников). Тел. 
8-913-251-5724.

1-комн. в г. Барнауле, ул. 40 лет Ок-
тября, 33-а (19/14, п/о, м/д). Тел. 8-913-
361-0409.

Комнату в гостинке в г. Барнауле, ул. 
А. Петрова (12 кв. м, 3 этаж 5-этажного 
кирпичного дома, ремонт, цена 670 тыс. 
руб.). Тел. 8-913-084-7470.

3-комн. на ст. Гилевка (все надвор-
ные постройки). Тел. 8-962-808-5620.

2-комн. в райцентре Мамонтово в 
2-квартирном доме (вода, с/у, участок). 
Тел. 8-906-965-1805.

1-комн. в г. Барнауле (в новострой-
ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.

Комнату в квартире в г. Барнауле, 
Павловский тракт (ост. «Мастерские», 
9/9, на 5 хозяев, 14 кв. м, лоджия, в хоро-
шем состоянии. Цена 900 тыс. руб.) Тел. 
8-913-361-0409.

2-комн. в г. Барнауле (в новострой-
ке, недорого, можно под ипотеку). Тел. 
8-913-211-8697.

Комнату в гостинке в г. Барнауле, 
ул. А. Петрова, 197 (18 кв. м, 3 этаж 5- 
этажного кирпичного дома, ремонт, пла-
стиковое окно, цена 860 тыс. руб.). Тел. 
8-913-084-7470.

4-комн. в г. Барнауле, ул. Панфилов-
цев (7/9, 464 сер., 70,4/54,3/7,5, 2 б/з, м/д, 
п/о, сантехника новая, 3000 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-361-0409.

3-комн. в с. Тюменцево в 2-квартир-
ном доме (57 кв. м, 15 соток). Тел. 8-960-
942-7273.

1-комн. в г. Барнауле, ул. Кутузова, 
16-г (12/12, 33 кв. м, с/у раздельный, м/д, 
лоджия 6 м, телефон, Интернет, кабель-
ное, 15 мин. от пл. Спартака, цена 1900 
тыс. руб.). Тел. 8-923-644-3423.

3-комн. в 2-квартирном доме в Кыт-
мановском районе (78 кв. м, вода в доме, 
с/у, огород 10 соток) или меняю на жилье 
в Барнауле. Тел. 8-913-224-6940.

2-комн. на земле в с. Волчиха (водо-
провод, рядом больница, школа, садик, 
магазин). Тел. 8-961-239-4736.

2-комн. в р.п. Белоярск (благоустро-
енная, 2 этаж, 44,8 кв. м). Тел. 8-913-088-
8844.

2-комн. в Барнауле (2 этажный дом, 
печное отопление, вода в доме, капремонт, 
цена 870 тыс. руб.). Тел. 8-913-227-7362.

Дома
В райцентре Мамонтово (13 соток зем-

ли, на берегу озера, водоснабжение, туа-
лет, гараж, баня). Тел. 8 (385-83) 22-4-51.

В с. Лебяжье (г. Барнаул, деревянный, 
жилой, 100 кв. м, 10 соток, 2 погреба, 
подвал, газ, вода, в тихом месте, кромка 
бора, баня, хозпостройки) или меняю. 
Тел.: 67-96-38, 8-983-350-7248.

В с. Панфилово Калманского района 
(44 кв. м, веранда, надворные построй-
ки, гараж, баня, погреб, огород 72 сот-
ки, туалет в доме, отопление п/в, 40 км 
от Барнаула) или меняю на пиломате-
риал. Тел. 8-902-140-3240.

В Белокурихе (земли 10 соток, 1800 
тыс. руб.). Тел. 8-923-714-6567.

в с. Новичиха (деревянный, 3 комна-
ты, кухня, веранда, вода, туалет в доме, 
ремонт, все постройки, 2 погреба, ого-
род, п/в отопление, 50 соток земли, боль-
шой плодоносящий сад, недорого). Тел. 
8-962-814-0069.

1/2 дома в с. Сростки Бийского райо-
на (69 кв. м, 3 комнаты, кирпич, туалет в 
доме, душевая кабина, ремонт, 18 соток 
земли, недорого). Тел. 8-905-987-4387.

В с. Белово Ребрихинского района 
(40 кв. м, надворные постройки, земли 
50 соток). Тел. 8-906-961-3393.

В с. Покровка Локтевского района 
(все постройки новые, огород). Тел.8-
913-364-2141.

В с. Черемное, ул. Совхозная, 181 (цена 
650 руб.). Тел. 8-962-797-3270.

1/2 дома (благоустроенный, центр, 
45 кв. м, огород 2,5 сотки, 155000 руб., 
торг). Тел. 8-905-986-1917.

В с. Завьялово Завьяловского района, 
ул. Колядо. Тел. 8-960-966-3439.

В с. Луговское Тальменского рай-
она (деревянный, 4 комнаты, кухня, 
туалет, п/отопление, 81 кв. м, 25 соток 
земли в собственности). Тел. 8-962-
818-8441.

Финский дом (можно на разбор). Тел.: 
8 (3852) 49-55-87, 8-906-962-6261.

Гаражи
В п. Южный (срочно, район подстан-

ции, 4х8, сухой, смотровая яма, погреб, 
крыша не течет, возможна рассрочка). 
Тел. 8-960-958-5566.

гараж-«ракушку» (без места, КЖБИ-
2). Тел. 25-23-38, 69-08-60.

Сады, участки
В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, дом, 

баня, все посадки, земля в собственно-
сти). Тел. 8-913-221-0567.

В сад-ве «Обь-2» (с. Гоньба, 6 соток, 
все посадки, хозпостройки, земля в соб-
ственности). Тел. 8-961-993-3827.

В сад-ве «Спутник» «Цветы Алтая», 4 
сотки, посадки, дом, баня, печь, погреб. 
Тел. 63-61-73.

Обустроенный сад. Тел. 36-87-11.

Дачу в сад-ве «Росинка» (6 соток, 2 
этаж, деревянный домик). Тел. 8-983-
395-8610.

Участок под строительство в п. Ле-
бяжьем (10 соток, в собственности, 700 
тыс. руб.). Тел. 8-913-361-0409.

Земельный участок под строитель-
ство в с. Ребриха (22 сотки). Тел. 8-906-
968-4438.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
«Тойота-Королла» (Филдер, 1,5 л, пе-

редний привод, 2007 г.в., отс). Тел. 8-929-
327-3754.

«КамАЗ». Тел. 8-903-947-3628.

«Газель» (грузовой, 2008 г.в.). Тел. 
8-905-929-6850.

«Мицубиси Паджеро» (мини, 1998 
г.в., 4 WD). Тел. 8-962-808-5620.

«Москвич-214145» (1998 г.в., после ава-
рии, по запчастям). Тел. 8-923-978-1794.

Экскаватор ЭПБ-5 на базе МТЗ-82 с 
передним балочным мостом. Тел. 8-960-
960-3612.

«Ситроен-Си» (2010 г.в., черный, 
АКПП), трактор Т-16М, вся сенокосная 
техника (телега, косарка, стогомёт, граб-
ли, волокуша). Тел. 8-913-364-2141.

Двигатель «402» («ГАЗ-24», КПП 4-ступ-
ная, задний мост, б/у). Тел. 8-913-223-1942.

Мебель
1-спальную кровать (в хорошем со-

стоянии, б/у, недорого). Тел. 8-983-397-
7108 (с 15.00 до 20.00).

Бытовую технику
Центрифугу в хорошем состоянии. 

Тел. 24-26-81.

Одежду, обувь
Платье (очень красивое, на выпуск-

ной вечер, цвет персиковый, в отлич-
ном состоянии, недорого). Тел. 8-906-
962-0472.

Разное
Весы почтовые, сейф для ружья, ком-

бинезон цигейковый для рыбалки, шкаф 
для посуды). Тел.8-962-808-5620.

Коллекцию грампластинок (более 
100 штук, недорого). Тел. 8-903-948-2491.

Сруб бани с пиломатериалом. Тел. 
8-923-798-1794.

Пчелоприцеп в с. Кулунда (длина 11 
м, на 60 ульев,) с будкой для жилья. Тел.: 
8-961-233-1645, 8-923-654-7761.

Металлические канистры емкостью 
20 л, 3 шт. (дешево). Тел.: 8-913-022-7051, 
61-07-60.

Р
Отдам в добрые руки пушистую 

дымчатую кошечку (возраст 4-5 меся-
цев, добрая, ласковая). Тел.: 8-913-238-
4335, 40-92-71.

Отдам в добрые руки кошечку (4 
года, окрас черепашковый, ласковая, 
умная, общительная, доставим на дом). 
Тел. 8-913-252-4097.

Отдам в добрые руки кошечку (2 года, 
пепельного цвета) и котика (1,5 месяца, 
пепельного цвета). Тел. 8-952-007-0372.

Отдам в добрые руки белую кошеч-
ку с голубыми глазами (очень красивая, 
возраст 3 месяца). Тел. 8-952-007-0372 
(Татьяна Григорьевна).

Отдам в добрые руки двух полосатых 
шустрых котят. Тел. 35-73-91.

М
1-комнатную квартиру в г. Барнау-

ле, ул. А. Петрова, 254 (41 кв. м) на 1-ком-
натную в этом же доме (35,4 кв. м). Тел. 
8-905-924-0763.

К
Холодильник для дачи (недорого). 

Тел. 8-909-507-1888.

Монеты, значки, бумажные деньги, 
столовое серебро, колокольчики, само-
вары, статуэтки, патефоны. Тел.: 62-90-
97, 8-906-961-1296.

СПРАВКА
Паллиативная медицинская помощь представля-
ет собой комплекс медицинских вмешательств, 
направленных на избавление от боли и облегчение 
других тяжелых проявлений заболевания в целях 
улучшения качества жизни неизлечимо больных 
граждан.. ПРЯМАЯ ЛИНИЯ .

Когда шуршат посылки
В редакции газеты 
«Алтайская правда» 
прошла «прямая ли-
ния» «Почты России». 
На вопросы читателей 
ответила заместитель 
директора УФПС Алтай-
ского края Надежда Куз-
нецова (на снимке).

«Когда приходят международ-
ные посылки, я не могу получить 
их в своем отделении, а обяза-
тельно еду в Рубцовск. Почему 
так происходит?

Вера Ивановна, Рубцовский 
район, с. Половинкино».

– Если международные по-
сылки поступают в отделения 
почтовой связи с таможенным 
уведомлением, то они вруча-
ются только в выделенных 
отделениях связи. Посылки, 
которые такой пошлиной не 
облагаются, выдаются в обыч-
ном порядке.

«Почему у наших почтальонов 
маленькая зарплата?

А. Н., Рубцовский район».
– Повышение заработной 

платы сотрудникам – одно из 
самых важных направлений 
работы «Почты России» в на-
стоящий момент. В этом году 
предприятие реализовало 
важный проект по повыше-
нию оплаты труда: процесс 
проходил в несколько этапов и 
коснулся всех филиалов. Если 
говорить конкретно о нашем 
филиале, заработная плата ра-
ботников УФПС Алтайского 
края была повышена с 1 фев-
раля 2016 года. У почтальонов, 
операторов, начальников и 
заместителей ОПС зарпла-
та выросла в среднем на 8%. 
Кроме того, мы сформировали 
единую систему оплаты тру-
да, понятную и прозрачную 
для каждого сотрудника. Мы 
также перешли со сдельной 
системы оплаты труда на по-
временную, благодаря чему 
работникам гарантирован 
стабильный заработок с воз-
можностью премирования и 
сетевых бонусов.

«Почему при отправке по-
сылки всегда необходимо до-
кладывать все пустые места 
газетами или иными заполни-
телями, чтобы внутри ничего 
не шуршало?

Елена Александровна, 
Волчиха».

– Существуют особые пра-
вила пересылки почтовых 
отправлений, согласно кото-
рым вложенные предметы 
не должны перемещаться по 
коробке, чтобы исключить 
возможность их повреждения 
при обработке и пересылке. 
Кстати, клиенты могут от-
править посылку и в своей 
коробке, если она не содержит 
следов предыдущего исполь-
зования.

«Почему на нашей почте 
нет маленьких конвертов, как 
раньше?

Ольга, Новоалтайск».
–  Кон в ер т ы ф орм ата 

114х162 мм, так называемые 
маленькие конверты, имеются 
в продаже во всех отделениях 
связи нашего филиала. Одна-
ко отмечу, что наибольшим 
спросом у жителей региона 
пользуются конверты евро-
пейского стандарта, формата 
110х220 мм.

«Мы – пенсионеры. Живем 
вдвоем с женой. Почему я не могу 
купить проездной билет для нее 
сам по ее документу? Она плохо 
ходит, а работники почтового 
отделения настаивают на ее 

личном присутствии для по-
купки проездного.

Владимир, Барнаул».
– Вы можете приобрести 

проездной билет для супру-
ги, если вы являетесь ее 
опекуном или при наличии 
доверенности. Для этого вам 
необходимо иметь при себе 
документ, удостоверяющий 
личность, нотариальную 
доверенность и документ, 
подтверждающий право на 
получение льготы вашей 
супруги. Данное требова-
ние обусловлено договором 
между ФГУП «Почта России» 
и Главным управлением 
Алтайского края по труду и 
социальной защите.

«Тридцать лет я являюсь 
клиентом седьмого отделения 
«Почты России», и очень хоте-
лось, чтобы в этом отделении 
сделали ремонт.

Ольга Ивановна, 
Новоалтайск».

– В филиале идет активная 
работа по капитальному ре-
монту отделений связи. Мы 
хотим создать комфортные 
условия труда и значительно 
повысить качество клиентско-
го сервиса.

Современный дизайн уже 
получили 73 отделения почто-
вой связи, расположенных на 
территории Алтайского края. 
В 2015 году мы модернизиро-
вали пять почтовых отде-
лений – ОПС Краснощеково 

Поспелихинского почтамта, 
ОПС Панкрушиха Каменско-
го почтамта, ОПС Ельцовка 
Бийского почтамта, ОПС 
Петропавловка Смоленско-
го почтамта, ОПС Романово 
Мамонтовского почтамта. В 
этом году мы внедряем новый 
проект – «отделения нового 
формата», в рамках которого 
будут кардинальным образом 
изменены пять отделений 
почтовой связи г. Барнаула. 
Мы также восстанавливаем 
отделение почтовой связи 
Тальменка-3 Первомайского 
почтамта, пострадавшее от 
пожара.

Отделение связи г. Но-
воалтайска, о котором вы 
спрашиваете, находится в 
арендуемом помещении, 
поэтому ремонтные работы 
должен проводить собствен-
ник помещения. Нами будет 
направлено письмо о проведе-
нии ремонтных работ в счет 
арендной платы.

«Почему в нашем отделении 
нет в продаже маркированных 
открыток для праздников?

Н. Ч., с. Рыбное 
Каменского района».

– Согласно ассортиментно-
му минимуму маркирован-
ные открытки имеются во 

всех почтовых отделениях 
Алтайского края. Заявки с 
перечнем необходимой по-
чтовой продукции отправ-
ляются на марочный склад 
начальниками ОПС по мере 
необходимости. В данном 
случае возникла небольшая 
задержка и заявка от ОПС 
Рыбное не была отработана. 
В настоящее время проблема 
уже решена: маркированные 
открытки имеются в прода-
же в большом ассортименте.

«Нареканий к работе 53-го 
почтового отделения нет. А 
вот что касается содержания 
прилегающей территории, то 
вопросы имеются. Дорожки не 
чистятся, наледь на крыльце 
не убирается, а ведь часто туда 
ходят пенсионеры.

Наталья Кравчук, Барнаул».
– Наталья, благодарим вас 

за обращение. Каждая жалоба 
клиента для нас способ стать 
лучше. Дело в том, что 53-е от-
деление связи находится в жи-
лом многоквартирном доме, 
поэтому ответственность за 
уборку прилегающей терри-
тории лежит на управляющей 
компании.

«Две недели назад у нас закры-
ли почтовое отделение, и мы в 
растерянности, не знаем, как 

нам теперь получать почту и 
пенсии, как оплачивать комму-
нальные услуги.

А. А., п. Красный Алтай,  
Родинский район».

– Работа данного почтового 
отделения временно приоста-
новлена в связи с отсутствием 
сотрудника на должности на-
чальника отделения связи. Все 
услуги населению, в том числе 
доставку пенсий, пособий и 
почты, оказывают почтальо-
ны. Мы делаем все возможное 
для решения данного вопроса. 
Отделение сразу же откроется, 
как только штат будет полно-
стью укомплектован.

«Мы относимся к 34-му почто-
вому отделению. Хочу выразить 
благодарность нашей заведую-
щей отделением и почтальону 
Любови Кривошеиной. Она очень 
добрая и заботливая. Всю корре-
спонденцию приносит вовремя. 
Поднимается ко мне на четвер-
тый этаж. Всегда спрашивает, 
не нужно ли мне чего-то купить – 
продуктов или лекарств. Я очень 
благодарна ей и рада, что у нас 
на «Почте России» работают 
такие люди.

Лидия Ивановна Боброва, 
пос. Южный».

«В нашем почтовом отделе-
нии № 37 почтальон очень хоро-
ший. В любую погоду – в дождь 
и снег – всегда приносит почту 
вовремя. Один раз позвонила на 
почту с просьбой помочь мне 
выписать газету, и буквально 
через 10 минут мне принесли 
квитанцию. Такое отношение 
дорогого стоит. Можно как-то 
поощрить такого работника?

Лидия Николаевна Климова, 
Барнаул».

– Трудовой коллектив «По-
чты России» – наша гордость. 
Мы постоянно поощряем луч-
ших сотрудников предприя-
тия, ежегодно к различным 
видам наград представляется 
свыше трехсот сотрудников на-
шего филиала. Мы обязательно 
рассмотрим ваши пожелания.

Подготовила 
Анна БОДАГОВА, 

Андрей КАСПРИШИН (фото)

.МЕДИЦИНА.
Сделать всё возможное
В Барнауле прошла 
IV Всероссийская на-
учно-практическая 
конференция «Палли-
ативная медицинская 
помощь в Российской 
Федерации».

Проблема паллиативной 
медицины является ком-
плексной и чрезвычайно 
актуальной, в ее решении 
участвуют онкологи, хи-
рурги, неврологи, анесте-
зиологи, психотерапевты 
и психологи, социальные 
работники, представители 
общественных и религиоз-
ных организаций, трудо-
вых коллективов, друзья, 
члены семьи. Стоит отме-
тить, что именно за послед-
ние два года направление 
по оказанию такого рода 
помощи получило актив-
ное развитие и приобрело 
государственный статус: 
введены новые приказы и 
порядки, значительно по-
вышающие доступность и 
эффективность обезболи-
вающей терапии и многое 
другое.О  

Встреча проходила в 
краевом онкологическом 
диспансере в минувшую 
пятницу, 11 марта. В ней 
приняли участие около 
150 человек. Это медики 
из различных городов и 
районов региона. Из сто-
лицы на конференцию 
прибыл Георгий Новиков, 
председатель правления 
Российской ассоциации 
паллиативной медици-
ны, заведующий кафедрой 
Московского государствен-
ного медико-стоматологи-
ческого университета им. 
А.И. Евдокимова. В работе 
также были задейство-
ваны главный онколог 
края Александр Лазарев 
и доцент кафедры клини-
ческой фармакологии и 

доказательной медицины 
Первого государственного 
медицинского университе-
та им. И.П. Павлова Михаил 
Пчелинцев.

По словам организаторов, 
целью конференции явля-
лось изучение передового 
опыта по поддержанию и 
сохранению максимально 
возможного уровня каче-
ства жизни и социальной 
адаптации пациентов с огра-
ниченным сроком жизни 
вследствие неизлечимого 
заболевания.

Программа масштабного 
мероприятия была насы-
щенной и многоплановой. 
Всего прозвучало 11 докла-
дов, из них три – представи-
телей ведущих институтов 
Москвы и Санкт-Петербурга. 
Наши специалисты освети-
ли вопросы современного 
состояния и обозначили 
перспективы развития 
паллиативной медицинской 
помощи в Алтайском крае.З   

В Алтайском крае ежегод-
но в оказании паллиатив-
ной медицинской помощи 
нуждаются до полутора 
тысяч человек, примерно 
столько же страдают хро-
ническим болевым син-
дромом. В регионе органи-
зованы пять кабинетов, где 
оказываются необходимые 
услуги, также их можно 
получить в отделениях се-
стринского ухода, хосписах.

– Сегодняшней встрече 
предшествовала большая 
работа. В Федеральном за-
коне «Об охране здоровья 
граждан» появились две 
статьи, которые ввели но-
вый вид медицинской помо-
щи, то есть паллиативной. 
Государство взяло на себя 
обязательства по развитию 
данного направления. Ак-
цент делается на такие 
мероприятия для того, 
чтобы наши врачи были 

посвящены в проблему. На 
один миллион населения 
должно быть открыто сто 
коек, необходимо, чтобы 
работали кабинеты пал-
лиативной медицинской 
помощи, выездные патро-
нажные бригады, соответ-
ствующие отделения. В 
России всего планируется 
создать 14 тысяч мест для 
пациентов, – говорит Геор-
гий Новиков.

По его словам, оказывать 
помощь безнадежно боль-
ным пациентам могут вра-
чи, которые прошли специ-
альную подготовку. В 2013 
году в Московском государ-
ственном медико-стомато-
логическом университете 
была открыта единственная 
пока в стране кафедра пал-
лиативной медицины.

– За два года мы обучили 
более тысячи врачей. И эту 
программу тиражировали 
в вузы регионов. Необхо-
димо также разработать 

стандарты оказания по-
мощи. Важно, чтобы она 
была доступна каждому 
человеку независимо от 
его социального статуса и 
экономического состояния. 
Это новое направление в 
медицине. В нашей стране 
около миллиона человек 
нуждаются в подобном ле-
чении, треть из них – он-
кобольные, – подчеркнул 
Георгий Новиков.

Он также отметил, что 
Алтайский край успешно 
развивает это направле-
ние. Большую поддерж-
ку оказывает губернатор 
Александр Карлин. Так, 
в Бийске с 2015 года уже 
функционирует отделение 
паллиативной медицин-
ской помощи на 20 коек. 
Главный врач городской 
больницы № 4 Александр 
Зорих рассказал «АП»:

– Пациентов принимаем с 
августа прошлого года. Пре-
бывание больного длитель-
ное, до 45 дней, ведь нужно 
время для подбора терапии, 
оптимизации лечебного 
процесса. В месяц прини-
маем по 8-9 человек. С ними 
работают медики, которые 
прошли специальную под-
готовку, – говорит он.

Открытие отделений 
такого профиля заплани-
ровано также в Барнауле и 
Рубцовске. К 2020 году по 
программе развития здра-
воохранения в Алтайском 
крае появится 200 паллиа-
тивных коек. В региональ-
ном центре также открыт 
хоспис.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА

.РАКУРС.

Время «подснежников»
Ну вот и «подснежники» 
оттаяли... Думаю, в мар-
те каждый горожанин 
понимает, что речь не 
о первоцветах. Весна, 
когда ручьи журчат, а 
лучи, как водится, сле-
пят, открывается нам, 
увы, и с черного хода.

Добраться до работы по 
скользкому – сочинский Дво-
рец зимнего спорта «Айсберг» 
позавидует – льду и при этом 
не шлепнуться, не вляпаться в 
собачьи фекалии, не получить 
по темечку сосулькой – это еще 
умудриться надо. Искать пра-
вых и виноватых бесполезно, а 
главное, бессмысленно. Потому 
что везде так, а весна как общее 
на всех испытание продлится 
недолго. Проще набраться тер-
пения.

Когда катишься, остано-
виться трудно. Но ради жи-
вописной картинки кое-как 
торможу, зацепившись за ветку. 
Молодая мамочка растеряна: 
то ли ей тянуть из развезени 
застрявшую коляску, то ли 
двухлетнее чадо? Дитё, видать, 
только что из лужи. Стоит в 
центре оттаявшей полянки 
невероятно грязное от сапо-
жек до капюшона, но безмерно 
счастливое. Еще бы, пока мама 
пытается оттереть от штанины 
прилипшую собачью какаш-
ку, можно попробовать на вкус 
прошлогодний бычок, подо-
бранный втайне от зоркого 
материнского глаза.

Когда из-за кустов вынырива-
ет собачник с доберманом и пес 
присаживается по нужде прямо 
тут, на глазах у ребенка, нервы у 
мамочки сдают. Пронзительным 
драматическим тремоло она вы-
дает мужику все, что знает об 
обязанности владельцев собак 

выходить на прогулку с пакетом 
и совочком.

В ответ слышит эталонную 
академическую лекцию про то, 
как полезны органические удо-
брения для почвы. Там, где пес 
внес необходимые удобрения и 
микроэлементы, в мае обяза-
тельно заколосится газонная 
зелень. Еще и спасибо, мамочка, 
скажете… 

А мне – дальше по скользкой 
дорожке. Срезаю дистанцию к 
дому, может, во дворах почи-
ще… Нет, от «мин» не уйти и 
там. Просто удивительно, как 
плотно, метр за метром, включая 
и ниши под балконами, местные 
жители используют придомовое 
пространство под следы своего 
пребывания.

Как раньше-то было? В дет-
стве? Почему не мешали нам 
ни ледовая корка, сковавшая 
улицы, ни следы жизнедеятель-
ности человека по обочинам? У 
всех ранней весной так или это 
возрастное – замечать только 
грязный скользкий лед и со-
бачьи какашки? Есть ведь еще 
набухшие почки, довольные 
коты на форточках, длинный 
световой день, адажио мар-
товских метелей, сменяемых 
скерцо капелей. Психоанали-
тик внутри меня простужен-
ным после прогулок по лужам 
голосом командует подсозна-
нию развернуться к хорошей 
стороне этого времени года. 
Потому что весна – она разная. 
И доскользив с горем пополам 
до пункта назначения, под го-
рячий кофеек можно с удоволь-
ствием слушать шум первого 
весеннего дождя. А какашки 
– тема философская, потому 
что одновременно преходящая 
и вечная. Через неделю стает 
вместе со льдом и снегом. Вер-
немся к ней через год.

Тамара ПОПОВА

Больше 300 сотрудников «Почты России» ежегодно 
поощряются за хорошую работу.
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Краевой бал «Юные да-
рования», прошедший 
12 марта в развлека-
тельном центре «Аре-
на-ТВ», собрал лучших 
алтайских спортсме-
нов и тренеров.

На столах – конфеты, фрук-
ты и соки. За столом – буду-
щие спортивные звёзды. На 

сцене – выходящие друг за 
другом лучшие юные спор-
тсмены, которым вручались 
почётные грамоты и ежеме-
сячные денежные стипендии 
от фонда Алексея Смертина 
«Юные дарования».

Яркой шоу-программе, ко-
торую фонд совместно с кра-
евыми властями организует 
уже восьмой год подряд, пред-
шествовала коллегия край-

спортуправления, где была 
определена десятка самых 
достойных стипендиатов.

В итоге среди лучших 
оказались Никита Неупоко-
ев (футбол), Полина Упирова 
(конькобежный спорт), Ки-
рилл Басалаев (бокс), Елизаве-
та Забродина (хоккей на тра-
ве), Сергей Малюков (хоккей), 
Анна Кривенко (дзюдо), Дани-
ла Походяев (баскетбол), Ар-
тур Кубасов (паралимпийское 
плавание), Антон Чиковский 
(плавание в ластах) и Ирина 
Митренёва (спортивная гим-
настика).

Конькобежка Полина Упи-
рова и пловец-инваспортсмен 
Артур Кубасов оказались в 
числе награждённых второй 
год подряд. Причём вполне 
заслуженно. Та же Полина 
в минувшем году завоевала 
«золото» и «серебро» на пер-
венстве России. Во время 
торжественного вручения 
награды конькобежка поже-

лала всем упорно трудиться и 
не останавливаться на пути 
к заветной цели.

К сожалению, попасть на 
награждение смогли не все. В 
разгар торжества, например, 
в Севастополе был юный ба-
скетболист Никита Походя-
ев. Вместе со своей командой 
«АлтайБаскет» он пробился в 
восьмёрку лучших по итогам 
финала первенства России 
среди 15-летних баскетболи-
стов. Борьба за медали была 
настолько плотной, что ниже 
барнаульских мальчишек в 
итоговой табели о рангах рас-
положились воспитанники 
флагмана отечественного ба-
скетбола – московского ЦСКА.

Запоминающимся стал се-
зон и для гимнастки Ирины 
Митренёвой, которая попала 
с корабля на бал в буквальном 
смысле. Накануне чествова-
ния в «Арене» она вернулась из 
Красноярска, где завоевала че-
тыре серебряные медали чем-

пионата Сибири и Дальнего 
Востока. Под лучами софитов 
спортсменка поблагодарила 
своего тренера Евгению Сус-
лик, пообещав продолжать 
упорно тренироваться, чтобы 
в будущем попасть на Олим-
пийские игры.

Поздравляли юных спорт-
сменов и состоявшиес я 
спортивные звёзды. Поми-
мо экс-капитана сборной 
России по футболу, предсе-
дателя краевой федерации 
футбола и основателя фонда 
«Юные дарования» Алексея 
Смертина награды лауреатам 
конкурса вручали призёр 
Олимпийских игр дзюдоист 
Иван Нифонтов и чемпионка 
Паралимпийских игр лыжни-
ца Татьяна Ильюченко.

Венчало церемонию став-
шее уже привычным задува-
ние свечей на огромном торте, 
а также дискотека.

Георгий ЛЕДЕНЁВ, 
Сергей БАШЛЫЧЁВ (фото)

В минувшие выходные 
это продемонстриро-
вал «АлтайБаскет», 
дважды обыграв на 
своём  паркете  до-
срочного победителя 
регулярного чемпио-
ната баскетбольной 
Суперлиги-2 – саран-
ский клуб «Рускон-Мор-
довия».Б   

Это была классическая 
битва брони и снаряда. Самая 
малопропускающая команда 
чемпионата, коей является 
«АлтайБаскет», против самой 
забивной. Лучшая защита про-
тив лучшего нападения. Для 
барнаульцев игры с единолич-
ным лидером чемпионата 
имели более чем принципи-
альное значение. Подопечные 
Михаила Терехова в этом 
сезоне ещё не проигрывали 
при родных трибунах и явно 
не собирались прерывать эту 
уникальную серию. К тому 
же под занавес «регулярки» 
алтайским баскетболистам 
нужно побеждать во всех 
оставшихся поединках, что-
бы вырвать второе место у 
набравшего приличный ход 
санкт-петербургского «Спар-
така».

В общем, задача перед «Ал-
тайБаскетом» на эти матчи 
стояла архисложная – обы-
грать «Мордовию» любой це-
ной. Её выполнение усложня-
ло лишь то, что «кондитеры» 
(генеральный спонсор коман-
ды «Рускон-Мордовия» – кон-
дитерская фабрика) в этом 
сезоне дважды ещё никому не 
уступали. Да и вообще почти 
не проигрывали. Количество 
их поражений можно было 
пересчитать по пальцам од-
ной руки.

Как и ожидалось, матчи 
выдались крайне ожесто-
чёнными и упорными, порой 
напоминающими смешанные 
единоборства. Обе команды 
славятся жёсткой игрой, од-
нако гости, пожалуй, даже 
превзошли хозяев в агрес-
сивности своих действий. И 
в субботней, и в воскресной 
встречах зрители стали сви-

детелями настоящей сорока-
минутной рубки, в которой 
арбитры только и успевали 
выписывать фолы наруши-
телям. И если в первой игре 

команды пробили 50 штраф-
ных бросков, то во второй – 
более 60!

В субботнем матче хозяева 
сразу же показали свой реши-
тельный настрой, поведя 11:5. 
Однако затем со скрежетом 
налетели на щит гостей и сри-
кошетили в обратную сторо-
ну. Теперь уже били саранцы, 
что в дебюте второй четверти 
оформилось в гостевые «плюс 
6». Но тут вовремя сработала 
дальнобойная артиллерия в 
лице Злобина и Александро-
ва, восстановивших равнове-
сие. Однако сразу после этого 
последовал симметричный 
ответ от Голяхова, дважды 
расстрелявшего кольцо хо-
зяев из-за дуги.

После большого переры-

ва барнаульский щит нанёс 
свой удар: оборонительные 
редуты хозяев сомкнулись, 
перекрыв кислород снайпе-
рам «Мордовии», ощетинились 
прессингом и выдали рывок 
9:0. Бескомпромиссная борьба 

за мяч в эти минуты достигла 
своего апогея. Особенно за-
помнилась дуэль двух лидеров 
– играющего тренера «Руско-
на» Романа Семернинова и ка-
питана «АлтайБаскета» Ильи 
Александрова. Закалённые в 

подобных сражениях, они де-
монстрировали публике всю 
красоту настоящего мужского 
баскетбола. Илья, на котором 
Семернинов и компания в 
этот вечер сфолили 10 раз, 
терпел, когда его, словно на 
арене «Колизея», били и по 
рукам, и даже в голову. После 
чего спокойно становился на 
линию, с убийственной точ-
ностью реализуя штрафные.

Перехватив инициативу, 
хозяева вышли вперёд, сумев 
в заключительной четверти 
довести своё преимущество 
до двузначного. И дальше, что 
называется, упёрлись рогом, 
сохранив гандикап до финаль-
ной сирены – 80:69.«К »   

Подсластить пилюлю са-
ранцам могла лишь победа в 
повторном поединке. Однако 
в воскресенье «АлтайБаскет» 
произвёл ещё более сильное 
впечатление. Уже во второй 
десятиминутке, когда полно 
сил, наши баскетболисты 
продемонстрировали прак-
тически идеальную защиту, 
пройти сквозь которую было 
неимоверно сложно. «Конди-
теры» почти на три минуты 
остались без очков, в то вре-
мя как хозяева настреляли их 
11. Аплодисменты публики в 
этом игровом отрезке сорва-
ли Клюев, Новиков и новичок 
команды Корчага, который на-
столько гармонично вписался 
в игровой рисунок барнауль-
цев, словно прошёл в клубе 

всю вертикаль подготовки, 
от детской команды до пер-
вой. К слову, Терехов актив-
но применял ротацию, давая 
поиграть всем заявленным на 
матч игрокам, от чего качество 
игры нисколько не пострадало.

Третий период начался для 
хозяев обескураживающе: 
от «плюс 13» осталось всего 
пятиочковое преимущество. 
Рулевой «АлтайБаскета» взял 
тайм-аут, подкрутив какие-то 
гайки, и его подопечные снова 
перестали пропускать. Весьма 
своевременную «трёшку» за-
бил Корчага, после чего стало 
гораздо спокойнее.

На протяжении всей чет-
вёртой четверти барнаульцы 
сдерживали натиск лучшей 
команды «регулярки» благо-
даря невероятной пахоте в 
обороне. «Рускон», конечно, 
пытался спасти лицо, но раз 
за разом мазал, что было вы-
звано плотностью защиты 
хозяев. «АлтайБаскет» довёл 
дело до победы – 75:63, став 
первым клубом, которому уда-
лось два раза подряд одолеть 
«Мордовию» по ходу текущего 
сезона. А с учётом игр первого 
круга в Саранске счёт личных 
встреч стал 3:1 в пользу бар-
наульцев.

– Мотивировать команду, 
когда она занимает лидиру-
ющее положение и ничто на 
неё не давит, довольно слож-
но, – отметил после матча 
тренер «Рускон-Мордовии» 
Дмитрий Осипов. – Однако 
у нас подобрался молодой, 
честолюбивый коллектив, 
ребята ехали за выигрышем, 
но наша схема не сработала. 
Не сумели преодолеть вашу 
оборону.

В свою очередь Михаил Те-
рехов охарактеризовал серию 
с «Русконом» достойной как 
минимум полуфинала плей-о-
фф, назвав своих игроков на-
стоящими бойцами.

– Они не сдаются, когда 
их бьют, не сдаются, когда 
толкают, не сдаются, когда 
звучат несвоевременные 
свистки арбитров, – сказал 
наставник барнаульцев. – 
Спасибо сопернику, что задал 
нам столь высокую планку. 
Именно таких матчей нам 
и не хватает в преддверии 
плей-офф.

Что ж, сражение выиграно, 
но не выиграна битва. Уже 16 
– 17 марта «АлтайБаскет» при-
нимает ещё одного претен-
дента на победу в чемпионате 
– клуб «Чебоксарские Ястре-
бы», после чего отправится на 
заключительный тур «регу-
лярки» в гости к баскетболи-
стам челябинского «Динамо». 
Последние, напомним, были 
биты в Барнауле ещё более 
крупно, нежели саранцы, и 
наверняка жаждут вернуть 
должок с процентами. Но и 
команде Терехова отступать 
нельзя – нужно занимать как 
можно более высокое место, 
чтобы получить в плей-офф 
преимущество своей пло-
щадки.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

ДОМАШНИЙ ТУР
Трижды 
золотой

Бийчанин Сергей Каменский 
стал главным героем прошедше-
го в немецком Дортмунде меж-
дународного турнира по пулевой 
стрельбе.

Заслуженный мастер спорта бук-
вально две недели назад завоевал 
титул чемпиона Европы в Венгрии 
и вот теперь продолжил своё три-
умфальное шествие. В Германии 
Каменский первенствовал во всех 
трёх олимпийских упражнениях, 
в которых участвовал.

Особенно впечатляющей стала 
его победа в стрельбе из малока-
либерной винтовки с 50 метров 
из трёх положений, в которой он 
является вице-чемпионом мира. 
Сергей почти на два очка опередил 
в финале француза Джосселина 
Генри, завоевавшего серебряную 
медаль. В стрельбе лёжа Камен-
скому серьёзную конкуренцию 
навязал швейцарец Ян Лочбихлер, 
отставший на 0,7 балла. А в стрель-
бе из пневматической винтовки с 
10 метров бийчанина от серебря-
ного призёра, коим стал россия-
нин Назар Лугинец, отделил лишь 
последний решающий выстрел. В 
итоге коллега по сборной проиграл 
Сергею всего 0,3 очка.

Лучшие 
на «Востоке»

Волейболисты барнаульского 
«Университета» заняли первое 
место по итогам полуфинально-
го этапа высшей лиги «Б» среди 
мужских команд зоны «Восток».

Во втором полуфинальном туре, 
который проходил с 8 по 13 марта 
в Стерлитамаке, команда Ивана 
Воронкова не потерпела ни одного 
поражения.

Судьба первого места и, соот-
ветственно, проведения финала 
решалась в заключительный игро-
вой день, в котором «Университет» 
встречался с хозяевами площадки 
– волейболистами «Спортакаде-
мии-ВРЗ». Алтайских «студентов» 
в этом матче устраивала только 
победа со счётом 3:0 или 3:1 – в 
этом случае они догнали бы стер-
литамакцев в турнирной таблице 
по очкам и в то же время опере-
дили бы их по дополнительным 
показателям. И подопечные Ивана 
Воронкова блестяще справились с 
поставленной задачей. Барнаульцы 
победили в трёх партиях – 26:24, 
25:21, 27:25. При этом «Университет» 
уступал в третьей партии со счё-
том 18:22, но в решающий момент 
команда проявила волю и характер.

Заняв первое место в полуфи-
нале, «Университет» получил стра-
тегическое преимущество: один 
из двух финальных турниров, в 
которых команды разыграют един-
ственную путёвку в высшую лигу 
«А», пройдёт в Барнауле с 28 марта 
по 3 апреля. От восточной зоны в 
финале помимо алтайской коман-
ды сыграют «Спортакадемия-ВРЗ» 
и «Нефтегазунивер». От группы 
«Центр» – «Зоркий» (Красногорск), 
«Ока» (Калуга) и «Динамо-МГТУ» 
(Майкоп).

Тряхнули 
сединой

Алтайские лыжники завоева-
ли семь медалей на первенстве 
России среди ветеранов.

Соревнования проходили 2 – 7 
марта в Ижевске, собрав около 300 
лыжников из более чем 40 регионов 
России. На счету команды Алтай-
ского края – семь медалей.

Наиболее успешно среди наших 
земляков выступил десятикрат-
ный чемпион мира среди ветера-
нов Алексей Хвостов из Бийска. 
Он одержал победы на трёх дис-
танциях «классикой» – 5, 10 и 20 
километров. Отметим, что сразу 
после завершения чемпионата 
России бийчанин принял участие 
в 20-километровом Елисеевском 
марафоне, где тоже одержал победу.

Помимо Хвостова двукратным 
серебряным призёром турнира в 
Ижевске в своей возрастной группе 
стал заринский спортсмен Алек-
сандр Алексеев. Он поднимался на 
пьедестал почёта по итогам гонок 
на 15 и 30 километров свободным 
стилем. Вторым в гонке на 30 кило-
метров классическим стилем стал 
Михаил Кузнецов из Мамонтово, 
также на его счету «бронза» на дис-
танции втрое короче.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Как победить лидера

Ч   C    (  )
 Команда И В П Разница мячей О

1 Рускон-Мордовия (Саранск ) 36 30 6 2896-2539 66
2 Спартак (Санкт-Петербург) 36 25 11 2902-2679 61
3 АлтайБаскет (Барнаул) 36 25 11 2742-2424 61
4 Строитель (Энгельс) 38 21 17  2850-2853 59
5 Чебоксарские Ястребы (Че-

боксары)
36 22 14  2732-2676 58

6 Динамо (Челябинск) 36 20 16 2891-2705 56
7 Тамбов (Тамбов) 36 17 19 2585-2520 53
8 Буревестник (Ярославская 

область) 
36 14 22  2628-2726 50

9 Динамо-ЦБК (Ставрополь) 38 9 29 2921-3340 47
10 Арсенал (Тула) 36 9 27  2440-2803 45
11 Союз (Заречный) 36 8 28 2492-2814 44

«Гулливера» Ворончихина (рост 208 см) соперники уважают.

Тренеры «АлтайБаскета» отправляют игроков в бой. 

Болельщики в тревожном ожидании.

Мяч летал так быстро, словно метеорит.

Алексей Смертин: «Каждый, кто выступает за пределами края, 
является своеобразной визитной карточкой нашего региона».

За столами – лучшие юные спортсмены.  

ПРИЗНАНИЕ
Бал чемпионов


